

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Jueves 22 de Septiembre de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 524.

Colegio de San José

DE
Primera y segunda enseñanza,
Incorporado al Instituto de Zamora.

11, SAN TORCUATO 11, ZAMORA

DIRECTOR:

D. Gerardo de la Pedraja Gayón,

Licenciado en Filosofía y Letras y auxiliar
del Instituto.

En este establecimiento, el más antiguo de los fundados en esta capital, se abrió la matrícula para el próximo curso académico el día 1.º de Septiembre.

La confianza de que viene gozando este centro de enseñanza, es su mejor elogio.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas, vigilados y externos.

Pídanse reglamentos al Director.

11, SAN TORCUATO, 11.

Inglaterra,

las potencias y la guerra de España.

Son de verdadero interés las siguientes manifestaciones hechas al «Diario de Barcelona» por su corresponsal C. de C., relacionadas con el conflicto hispano-americano:

«Lo verdaderamente interesante de este triste período de nuestra historia será, sin duda alguna, la relación de las negociaciones diplomáticas que precedieron a la guerra entre España y los Estados Unidos. Si se publican todos los documentos y telegramas, incluso los confidenciales, que han mediado entre los gabinetes europeos y sus respectivos embajadores, se pondrá claramente de manifiesto que Inglaterra es la única responsable de que la gran república de América se atreviera a declarar la guerra a nuestro país. Acerca del particular puedo dar algunos detalles que juzgo de verdadero interés, los cuales han llegado a mi noticia desde el extranjero.

Austria, que nos ha dado verdaderas muestras de amistad, ante la inminencia del conflicto, se dirigió a las grandes potencias manifestando la necesidad de que éstas no consintieran el despojo de que iba a ser víctima la nación española. Todas las potencias, excepto Inglaterra, cuya actitud era harto embozada, convinieron en dirigir una nota al Gobierno de Washington, la cual contenía la frase de que «Europa no podía consentir que fuesen atacadas las colonias españolas.»

A punto estaba de firmarse esta nota cuando el embajador de Inglaterra en Washington reveló al secretario de Negocios extranjeros de los Estados Unidos el acuerdo de las potencias continentales, ofreciéndole en nombre de su Gobierno impedir el acuerdo si la gran república se comprometía en cambio a apoyar a la Gran Bretaña en la cuestión del extremo Oriente. Aceptó la proposición el presidente, Mr. Mac-Kinley, y entonces Inglaterra, por conducto de su embajador en Berlín, expuso al emperador Guillermo los peligros que para la

paz del mundo podría traer consigo la nota de las grandes potencias continentales.

El emperador Guillermo, que aspiraba a una reconciliación con el Gobierno británico, telegrafió a su embajador en Viena ordenándole que no pusiera su firma en la nota, y bastó esto para que los demás embajadores, después de consultar a sus gobiernos, hicieran lo propio. Es de advertir que Rusia, a pesar de no formar parte de la triple alianza, se distinguió principalmente en secundar la acción del Gobierno austriaco.»

Boceto.

Que eres hermosa
todos lo saben,
todos ensalzan
tus gracias mil,
otros te dicen
que eres salada,
bella y airosa,
pura y gentil.

Lindo es tu rostro
que amor despierta
y ojos castaños
tienes que al sol
envidia causan,
pues tu deslumbras
con ese tipo
tan español.

Carlos Rodríguez Díaz.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 21 de Septiembre de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Esta mañana llegó a Madrid el señor Ramírez de Villaurrutia, ministro de España en Bruselas y delegado en la Conferencia de París.

Poco después conferenció con el ministro de Estado, por quien tuvo extensas noticias referentes a la misión que van a desempeñar los comisionados españoles.

El señor Villaurrutia conferenciará también mañana con el presidente de la comisión señor Montero Ríos.

Entre la gente política se da como cosa segura que inmediatamente que se firme el tratado de paz y amistad con la República norteamericana, planteará el señor Sagasta ante la Corona la cuestión de confianza.

Espérase de un momento a otro el regreso del general Martínez Campos.

En los círculos políticos se advierte ya cierta expectación por el desarrollo y resultados de las gestiones encomendadas a la comisión de París.

La gente se fija muy especialmente en las cuestiones relativas al archipiélago filipino, y confía en que los delegados españoles procederán con el mayor tacto.

El señor Pidal se propone asistir el domingo próximo al acto de la consagración del obispo electo de Puerto Rico, Padre Valdés, ceremonia que, como hemos anunciado, se verificará en El Escorial.

Es probable que vayan también al Real Sitio y con el propio objeto, el general Azcárraga y otros conservadores de significación.

Mañana ó pasado se reunirá nuevamente en casa del señor Montero Ríos la comisión de París.

A esta reunión concurrirá el señor Villaurrutia.

El exministro señor Cos-Gayón se halla completamente restablecido de su enfermedad.

Le visitan numerosos amigos y correligionarios y ya comienza a ocuparse en los asuntos políticos.

Esta tarde han conferenciado en el ministerio de la Gobernación los Sres. Moret y Capdepon.

El señor Gutiérrez Sobral, nombrado tercer comandante del acorazado *Carlos V*, se ha despedido hoy de S. M. la Reina.

No cree el señor Sagasta que el señor Montero Ríos y demás individuos de la comisión de París renuncien a las dietas que se les ha asignado.

El Gobierno está en el deber de enviar a los comisionados con decoro; pero si éstos no quieren cobrar tanto mejor.

Este es el lenguaje ministerial confundiendo lastimosamente el decoro con el despilfarro, que acusa invertir solamente en dietas más de cuatrocientos mil pesetas que sumadas con los otros gastos, ascenderán, según cálculos aproximados, a más de un millón de pesetas.

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama del gobernador de Santander dando cuenta de la llegada a aquel puerto del *City of Rome*, conduciendo 322 jefes y oficiales y 1.352 soldados.

En la travesía no ha ocurrido novedad alguna.

Entre enfermos y heridos vienen en el barco 200, pero sólo uno de ellos de gravedad.

Estuvieron a bordo todos los marineros que habían ido a esperar al trasatlántico.

Iban de uniforme, excepto el señor Díaz Moreu, que iba de paisano.

Dice un telegrama que a las diez de la mañana desembarcó el general Cervera, siendo acompañado por las calles, hasta el hotel en que se hospeda, por el pueblo, las autoridades y los marinos.

La primera autoridad de Santander califica el recibimiento hecho de respetuoso.

Los marinos que venían en el *City of Rome* han pasado al *Meteoro*.

El Corresponsal.

Ayuntamiento.

A las ocho de la noche se abrió la sesión bajo la presidencia del alcalde señor Zorrilla y con la asistencia de los concejales Diez, Calonge, Caldevilla Sevilla, Crespo, Montilla y Julián Pérez.

Se da lectura al acta de la anterior, que fué aprobada por unanimidad.

El señor presidente da cuenta de las gestiones llevadas a cabo para que las fuerzas que guarnecen la población, no sean trasladadas.

Se da cuenta de varias consultas hechas a las casas de fundición de campanas de Astorga y Vitoria sobre la bajada de la campana de la torre de San Juan.

La corporación se da por enterada de dos comunicaciones del señor gobernador civil, aprobando el presupuesto extraordinario para el pago de la luz eléctrica y la transferencia de crédito para el derribo de la torre de San Juan.

Se da lectura de la proposición presentada por el señor J. Pérez, sobre la herencia de doña Tomasa García de Bujanda.

El señor Julián Pérez defiende su proposición y dice que habiendo muerto esta señora abintestado y no teniendo herederos ni en el 6.º grado, la herencia tiene que recaer en el ayuntamiento para emplearla en la instrucción pública y beneficencia, según previene el Código civil, por lo cual ruega a la presidencia que gestione del señor presidente de la Audiencia territorial de Valladolid la terminación de la testamentaria lo más pronto posible, pues cuanto más se tarde, los gastos de testamentaria serán mayores.

La presidencia da cuenta de las dos proposiciones del concejal señor Funcia, una sobre el traslado del Fielato de la Puerta de Santa Clara a la de San Torcuato y la otra de la variación de la carretera de Tordesillas, pero no estando presente el concejal que las ha presentado, quedan pendientes de discusión para la sesión próxima.

Se aprueba la liquidación de las obras ejecutadas en la carretera del Bolón por el contratista don Matías Carvajal.

Los señores Crespo y Caldevilla Sevilla hacen constar su voto en contra.

El señor presidente pone en conocimiento del público que la corporación se va a constituir en sesión secreta y puede ir desalojando el salón, teniendo yo con mi santa paciencia que recoger las cuartillas y salirme a la antesala a conversar un rato con don Pero Mato, que por cierto el hombre estaba bastante emocionado con las cosas que pasan en el concejo y no podía hablar, por temor a los agentes que en su custodia tiene don Ramón.

En este momento llega el señor Gallego y penetra en el salón.

Como cosa de diez minutos estuvieron nuestros ediles en sesión secreta, hasta que el presidente volvió a agitar la campanilla y ordenó a los señores que abrie-

ran las puertas de nuevo para que el público tomara asiento.

Según informes adquiridos, la sesión secreta fué para discutir la proposición del señor alcalde, sobre el capellán del ayuntamiento, y para que el público no hiciera diferente apreciación del asunto que se discutía, la presidencia tomó esa determinación.

Comenzada la sesión nuevamente pública, se da lectura de la proposición del señor Pérez Salvador sobre pago de las expropiaciones de terrenos del camino de la estación.

Los señores Zorrilla y Julián Pérez abandonan el salón, encargándose de la presidencia el tercer teniente alcalde señor Díez.

Consume el primer turno el señor Gallego, defendiendo la proposición por creerla justa y razonable, puesto que lo que debe el municipio debe pagarse.

El señor Caldevilla Sevilla: Pido la pala.

El señor presidente: La tiene su señoría.

Señores concejales: Santo y muy bueno es pagar las deudas que este ayuntamiento tiene contraídas; pero yo no puedo consentir que la corporación pague esas expropiaciones á precios exorbitantes como es la tasación que aquí se nos presenta.

Entra en el salón el señor Julián Pérez.

Continúa el señor Caldevilla en el uso de la palabra y dice que la tramitación de esos expedientes ha sido ilegal y que los han puesto en la orden del día á espaldas de la presidencia.

El señor Julián Pérez: Pido la palabra. El señor Caldevilla Sevilla: El señor Julián Pérez no puede hacer uso de ella por ser persona interesada en el asunto, y pido la lectura del art. 70 de la ley municipal.

El señor Calonge: Pido la palabra. El señor Montilla: Pido la palabra para una cuestión de orden.

El señor presidente: Pónganse de acuerdo los concejales que la han pedido.

El señor Montilla: Pido la palabra, señores concejales, para contestar al señor Caldevilla y decirle que otro señor concejal podía hablar y no él, puesto que en aquel mismo sitio se ha defendido el señor Caldevilla de alusiones personales que por cierto asunto se dirigieron contra él, y la corporación fué muy cortés en dejarle que se defendiera de los ataques.

El señor Julián Pérez hizo uso de la palabra explicando algo sobre las expropiaciones.

Los señores Crespo y Caldevilla abandonan el salón.

Al poco rato vuelven á entrar en el salón dichos señores y el presidente considera bastante discutido este asunto y procede á la votación para si se toma ó no en consideración la proposición, resultando empate.

Esta se decidirá en la sesión próxima.

Entra el señor alcalde y ocupa la presidencia, dando por terminada la orden del día.

Los ruegos y preguntas carecieron de interés, si se excluye la actitud del señor presidente, con el concejal señor Calonge.

El espectáculo que anoche dieron los señores concejales, nos hizo ratificar en la apreciación que de ellos tenemos hecha, y cuya conducta va exigiendo, si el señor Zorrilla no pone coto á tanto desmán, que fije su atención la autoridad superior, siquiera por la consideración que merece el pueblo de Zamora.

Aptitudes.

La llegada del general Cervera.

Telegrama oficial.

El ministro de Marina recibió ayer tarde el siguiente telegrama:

Santander 21.

Anoche fondeamos después de un viaje feliz.

Entre todos reunimos 1.687 personas. Los enfermos mucho mejores y muy disminuído su número.

Saludo respetuosamente Gobierno — Cervera.

Lo que dice Cervera.

Santander 21.

Como el capitán del *City of Rome* se obstinó en no entrar en el puerto á las seis de la mañana, se dirigió al costado del buque remolcador *Cuco*, llevando á bordo á la comisión de marinos que ha venido á recibir al almirante Cervera y á sus compañeros de cautiverio.

Media hora después, fué en una conchona la Sanidad, á la que se me permitió acompañar, gracias á lo cual pude ser de los primeros en subir al barco por una escala de mano, pues el *City of Rome*, no tiene por estribor escala real.

Una vez á bordo, pude hablar con el almirante Cervera, al que saludé manifestándole agradecido.

A las preguntas que le hice, contestóme en términos parecidos á los del señor Eulate.

—De los hechos pasados—me dijo el almirante—y de los juicios míos sobre ellos, no pienso decir nada hasta que comparezca ante el Consejo de guerra.

Hasta entonces es inútil que nadie me pregunte nada, porque nada diré.

Me dijo que los yanquis lo han tratado muy bien, pero que no es cierto que le hayan dado ningún banquete.

—Es cierto—añadió—que celebré algunas *interviews* con periodistas yanquis; pero que en ellas no dije más que lo que digo á usted. Los periodistas norteamericanos abultan las cosas mucho más que ustedes; por eso mi reserva con ellos fué absoluta.

Hablamos después del viaje del *City of Rome*, y me dijo que la travesía había sido feliz, sin que falleciera ninguno de los 300 enfermos que venían, antes al contrario habían mejorado más de 200.

También me dijo el almirante que en los Estados Unidos sólo había quedado enfermo grave un marinero del *Oquendo*, llamado Gabriel Vilas.

Santander 21.

A las diez de la mañana ha desembarcado el almirante Cervera, que se dirigió al hotel acompañado por el alcalde, gobernadores civil y militar y numeroso público que durante el tránsito lo saludaba con respeto.

A las dos y media marchó á la estación, donde había numerosísima concurrencia de todas las clases sociales.

Un obrero se despidió del almirante diciendo:

—Mi general, saludo á usted y le manifiesto que tenía preparadas seis docenas de cohetes, que siento no haber podido quemar.

Al partir el tren que conducía al señor Cervera, se dieron vivas al almirante y á la marina española.

El señor Cervera contestó con vivas al Rey y á Santander.

Se han quedado aquí el señor Concas y don Angel Cervera que irá á Barcelona por la línea de Bilbao á consecuencia de haber recibido un telegrama participándole la muerte de una niña hija suya.

Nuestra región.

SALAMANCA.—La señora viuda de Morales ha enviado un donativo de 100 pesetas á la Junta local de socorros para los repatriados.

—En las primeras horas de la tarde de ayer fué mordido por un gato en la pierna derecha, un joven llamado Eduardo Villoria, mozo servicial en una casa de labor de las Afueras de la Puerta de Toro.

Tal fué la dentellada del animal, que para desprenderle hubo necesidad de se-garle el cuello con una hoz de corte.

En la Casa de Socorro le fueron prestados al herido los auxilios de la ciencia.

—Anteayer, al uncir por primera vez al carro una pareja de novillos el vecino de Torresmenudas Pedro Domínguez, tuvo la mala suerte de que salieran corriendo á todo escape, pasándole una de las ruedas del vehículo por medio del cuerpo, á un niño de once años de edad.

Gracias á que el carro iba vacío, no resultó la infeliz criatura más que algunos leves cardenales.

—Mañana darán principio en la facultad de Ciencias los exámenes extraordinarios y los de enseñanza libre.

VALLADOLID.—En la capilla de la Universidad se celebraron ayer á las diez de la mañana solemnes funerales por el alma del que fué catedrático de la facultad de Derecho, don Lorenzo Praña, asistiendo todos los catedráticos residentes en la capital y algunos doctores.

—En la feria de ganados disminuyó sensiblemente el número de forasteros en el día de ayer, pero en cambio puede decirse que empezaron las verdaderas ferias, pues la gente acudió á los comercios en busca de lo necesario para pasar la próxima estación invernal.

También comenzó la feria de ganados, establecida como de costumbre en el paseo bajo de las Moreras.

No había aún animación pero ya se presentaban hermosos ejemplares de las razas caballar, mular y asnal.

Los precios-marcados eran bastante altos y según se decía en el ferial habrán de subir aún más en los últimos días de feria.

—Un inmenso gentío acudió por la tarde al Campo Grande con el fin de presenciar la ascensión del aeronauta señor Ranea en su globo *Ciudad de Cádiz*.

Al final del paseo del Campo Grande se formó un espacioso círculo con sillas, y en el medio se izó el globo desde dos altas perchas colocadas á uno y otro lado.

Dió principio el espectáculo á las cuatro, y pocos minutos después el capitán Ranea se columpiaba en los aires, saludando á la muchedumbre.

La ascensión fué inmejorable, pues el globo subió á unos mil metros, permaneciendo más de veinte minutos en las alturas.

Fué á caer en la margen derecha del Pisuerga, muy cerca del Puente Colgante, sin que el aeronauta sufriera percance alguno.

El festejo resultó del agrado del público.

PALENCIA.—La guardia civil del puesto de Carrión de los Condes, recibió ayer un oficio del Juez municipal de San Mamés, participándole que el lunes último le habían sido robadas al vecino de

dicho pueblo Eleuterio Medina, y en tanto que se hallaba en misa; seis billetes de Banco de 50 pesetas y una moneda de cinco pesetas en plata.

Ha retirado su candidatura á diputado provincial por la capital, en la próxima elección parcial, don Santos Baquero, habiendo acordado el comité fusionista presentar á don Valentín Calderón Rojo, en reemplazo de aquel.

—El gobernador civil de la provincia ha publicado una circular en el *Boletín Oficial*, llamando la atención de los ganaderos de los pueblos limítrofes á Astudillo, para que tomen las medidas conducentes á evitar la propagación de la enfermedad variolosa que se ha declarado en el ganado lanar del término de dicha villa.

Telegramas

DEL

EXTRANJERO

Paris 21.

La *Gaceta Nacional* de Berlín, cree que Inglaterra carece de derecho para arrojar violentamente de Fashoda á los franceses; insiste en que el asunto es sobrado grave para que pueda resolverse ligeramenre, y teme que el incidente pueda dar origen á largas negociaciones diplomáticas.

Paris 21.

La próxima vendimia se presenta en Francia en condiciones generalmente favorables.

Las enfermedades criptogámicas han desaparecido casi por completo de los viñedos, y todo hace esperar una cosecha abundante en el Mediodía y en la Argelia y mediana en el Oeste de Francia, desde Nantes á Burdeos.

Paris 21.

Vuelven á agriarse las relaciones diplomáticas entre Italia y Colombia, habiéndose llegado á decir que el Gobierno colombiano retiraría el *exequatur* á los cónsules de Italia.

Si llegase á confirmarse este temor, el ministro italiano en Columbia se retiraría y se reforzarían en las aguas de esta República las fuerzas navales de Italia.

Paris 21.

El Tribunal correccional se ha reunido hoy para juzgar á Picquart y á Leblois.

El público ha mostrado la mayor indiferencia, haciendo inútiles las grandes precauciones tomadas por la policía por si se alteraba el orden.

El tribunal ha determinado aplazar este asunto por tiempo indefinido.

No ha ocurrido ningún incidente.

Paris 21.

El Tribunal correccional se ha reunido hoy para juzgar á Leblois y Picquart, acusados de haber divulgado secretos que interesaban á la defensa nacional.

El citado tribunal, á pesar de la oposición de los acusados, acordó aplazar este asunto para fecha indeterminada, porque la autoridad militar, obedeciendo las órdenes del general Zurlinden, ha abierto una nueva información contra el

teniente coronel Picquart, respecto al documento al cual se ha dado en llamar «Petit bleu».

No se abren las Cámaras.

París 21.

A pesar de los ruegos de varios diputados, el Gobierno está resuelto á no anticipar la apertura de las Cámaras.

La cuestión Dreyfus está llamada á provocar violentos debates parlamentarios.

**

Se considera resuelto el incidente promovido por los incendios y atropellos de Candía, en vista de la actitud conciliadora de la Sublime Puerta, que ha accedido á todos los deseos expresados por Inglaterra.

Se advierte, sin embargo, bastante agitación en el interior de la isla, y muchos cristianos levantados en armas parecen resueltos á vengar á sus correligionarios.

CURIOSIDADES

Corrida de camellos.

En Burdeos se han celebrado corridas de camellos, que han originado manifestaciones populares de contentamiento.

No era el pensamiento de los organizadores del mencionado sport el de mejorar la raza, ni mucho menos el de naturalizar los camellos, como inútilmente se ha intentado conseguirlo en los Estados Unidos.

Se ha querido tan solo ofrecer á la curiosidad pública el espectáculo humorístico de una lucha de velocidad entre animales acostumbrados á pisar las arenas del desierto y no á correr alrededor de la pista de nuestros hipódromos.

Se han verificado cinco corridas al trote y al galope, con velocidades intermitentes hijas de los caprichos de los corceles probados, á los cuales impresionaba por su novedad el terreno que recorrían.

La velocidad del dromedario, comprendido por la denominación genérica de camello, es la de seis kilómetros por hora; pero al trote puede alcanzar fácilmente la de 12 kilómetros, y aún la de 20 ó 22 al trote largo.

VENTA

Se hace de la casa n.º 6 de la Puebla de la Feria. Para tratar con doña Visación Broco, Carcaba 18. Zamora.

COLEGIO

DE

Santo Tomás de Aquino,
de 1.ª y 2.ª enseñanza,

dirigido por

D. Aniceto de Castro Fernández,

Licdo. en Filosofía y Letras.

En este acreditado centro de enseñanza quedó abierta la matrícula el día 1.º de Septiembre para el curso académico de 1898-99.

También cuenta dentro del establecimiento con profesores competentes dedicados á la preparación de carreras especiales y las facultativas de Filosofía y Letras y Derecho.

Se admiten internos, semi-internos, vigilados y externos.

PIDANSE REGLAMENTOS
Reina, 26 y 28.

Estos animales llevan consigo sus víveres y el agua necesaria para sus jinetes, resistiendo sin dificultad durante doce ó quince días una marcha de 70 á 80 kilómetros.

Pueden permanecer tres días sin beber; pero requieren 60 litros de agua para satisfacer su sed. Constituyen los camellos la riqueza del árabe; y entre las tribus fijas sirven para labrar las tierras; sacar el agua de los pozos y dar movimiento á los molinos. A pesar de esto no son caros, y como precio máximo se venden á 200 francos.

CARTERA DE NOTICIAS

Con motivo de las elecciones provinciales verifica las en la provincia de Tarragona, se expresa en esta forma el *Diario del Comercio*, periódico que ve la luz pública en aquella capital.

«La brillante votación que han alcanzado nuestros candidatos, débese, en primer término, al arraigo y á las simpatías que gozan estos en sus respectivos distritos, y muy especialmente á las excelentes y envidiables condiciones de mando de nuestra primera autoridad civil que, con su exquisito tacto y correctísima actitud, ha impedido se cometiera ningún atropello á nuestros candidatos.

Al gobernador señor Román Vega, le cabe la mayor parte de la gloria en el triunfo alcanzado por nuestros amigos, y, al felicitar á estos, entendemos que convendrán con nosotros en que, de su victoria, corresponden los laureles al gobernador civil de la provincia, por su celo y rectitud, cualidades en que deberían inspirarse la mayoría de sus compañeros para obtener el cariñoso reconocimiento de sus amigos políticos y particulares y las respetuosas simpatías de sus adversarios.»

Mucho nos complace el saber que se hace justicia á nuestro querido amigo señor Vega, reconociendo en él cualidades que siempre y en todos los actos como gobernador de otras provincias, tenía acreditadas.

Empiezan á notarse, por desgracia, en esta provincia, los trabajos incesantes de las muchas agencias de emigración que funcionan en España, para llevar gente á la América del Sur y con especialidad al Brasil.

Los anuncios pomposos que prometen

el oro y el moro á los inca utos son ayudados principalmente de la miseria que reina en muchos pueblos de la provincia, y de aquí que no son pocas las familias que acuden al señuelo de que los agentes se valen para reclutar infelices que vayan á empeorar su situación en el Brasil.

AUDIENCIA

Señalamiento para mañana.

Juzgado de Bermillo.—Delito, Lesiones.—Procesado, Gabriel Miranda Fermoselle.—Ponente, señor Ruiz.—Acusación, señor T Fiscal.—Abogado, señor Díez.—Procurador, señor Linares.—Testigos, 4.

El ayuntamiento de Belver de los Montes, ha acordado subastar las obras del ensanche del cementerio y construcción de un depósito de cadáveres.

La subasta se verificará el día 20 del próximo mes de Octubre.

Se halla vacante la plaza de médico titular del ayuntamiento de Tardobispo, con la dotación anual de 250 pesetas.

En la central de Telégrafos de Madrid se halla detenido el telegrama siguiente:

«Zamora, María Pascual, Florín 2, tercero.»

En el tren de anoche regresaron de Valladolid, parte de los zamoranos que habían ido á aquella capital con motivo de las ferias y corridas de toros.

Por dirigirse muchos improprios hoy han comparecido en la inspección de vigilancia, tres mujeres del barrio del Sepulcro.

Más de veinte familias de esta provincia que en la actualidad se hallan en esta capital, han solicitado del señor Gobernador civil el correspondiente permiso para emigrar al Brasil.

En el Cuarto del churro han pasado la noche dos jóvenes que se dedicaban á la caza de felinos por medio de un lazo.

Los penados del correccional de esta capital han elevado una instancia á Su Majestad, solicitando indulto por la terminación de la guerra, fundándose en que casi todos han tenido hermanos é hijos en Cuba, y desean estrecharles entre sus brazos.

Ayer pasó el día en nuestra capital don Luis Niño, laureado alumno de la Universidad de Salamanca, y que en el próximo curso explicará como catedrático en el acreditado Colegio de San José.

Ayer compareció ante el tribunal de Derecho para asistir á juicio oral, el procesado en libertad, Jerónimo Martín González, de doce años de edad y acusado de haber dado muerte á otro joven con una escopeta.

Vistas las declaraciones prestadas por los peritos, de que el procesado no tenía bastante discernimiento, el señor fiscal retiró la acusación.

Por las malas condiciones en que se encuentra el coche-correo que hace servicio desde Alcañices á esta capital, la guardia civil lo ha denunciado al señor gobernador, haciendo constar las protestas de algunos viajeros.

Por el gobierno civil se ha expedido licencia de uso de armas á favor de don Máximo Ortiz Porrero.

Hallándose interinamente desempeñadas las plazas de médico y farmacéutico del pueblo de Carbajales de Alba, el ayuntamiento ha acordado el anunciar las vacantes por término de 30 días.

Ayer se salió de madre y de toda la familia el modestísimo arroyo de Valorio. «Pasó por ojo el llamado puente de Las lecheras y venia hecho un terror dos mares (que dirían nuestros vecinos).

Con tal fuerza corrian las aguas, que todas las obras de defensa y encauzamiento practicadas por el Ayuntamiento sufrieron grandes averías.

La inundación, avenida ó lo que sea, parece que ha obedecido (aunque adelantándose algunas horas á la tempestad que anoche se desencadenó en la casa de Tócame Roque (vulgo) Concejo.

Nos dicen que las fincas más perjudicadas por la tormenta, lo han sido las inmediatas al camino de la Estación; y las más beneficiadas, las situadas en las inmediaciones de Santiago el Viejo.

Matrícula.

Está abierta para las clases obreras de esta población, la de las escuelas de Artes y Oficios que sostiene la Sociedad Económica de Amigos del País y escuela de instrucción primaria para adultos.

Los que deseen asistir á cualquiera de ellas pueden inscribir sus nombres en el

SAN ILDEFONSO

COLEGIO DE SEGUNDA ENSEÑANZA

Fundado por una Sociedad de Licenciados en las Facultades de Ciencias y Filosofía y Letras.

DIRECTOR:

Don Miguel Moyano y Salvador,

Licenciado en Ciencias y Auxiliar del Instituto.

PADRE ESPIRITUAL:

DON MARTIN LUELMO Y GARCIA,

Doctor en Sagrada Teología y Catedrático del Seminario Conciliar.

PROFESORES:

Don Martín Luelmo, Doctor en Teología.—Don Juan G. Angulo, Doctor en Filosofía y Letras y Licenciado en Derecho.—Don Angel D. Guerra, Licenciado en Medicina y Cirujía.—Don Angel Luelmo, Doctor en Filosofía y Letras y Licenciado en Derecho.—Don Zacarías Macho, Doctor en Ciencias.—Don Ildefonso Maés, Doctor en Ciencias.—Don Manuel Gallego, Licenciado en Filosofía y Letras.—Don Miguel Moyano, Licenciado en Ciencias.

Se admiten internos, medio-pensionistas, vigilados y externos.

Queda abierta la matrícula desde el 1.º de Septiembre en el edificio del Colegio, Calle de la Rua, número 83,

PIDANSE REGLAMENTOS

GRAN FABRICA

de abonos químicos y minerales para todos los terrenos y cultivos. DE LOS SEÑORES

Mirat é Hijo de Salamanca.

Además de los abonos generales se fabrican clases especiales con arreglo á las instrucciones del cliente. Análisis y consultas agrícolas gratis evacuadas por el ingeniero director. Para más detalles, dirigirse á nuestro corresponsal en Zamora.

Señora Viuda de A. de Castro,
PLAZA DEL FRESCO

Se arrienda ó vende.

Una magnífica bodega con once cubas, capaz para 3.000 cántaros. Prensa para uvas y alambique.

VIUDA DE F. HERNANDEZ,
Herrerros, 33, principal, Zamora.

local *Escuela del Teatro* de seis á ocho de la noche hasta el día 30 del actual.

Con atento B. L. M. del señor Zorrilla, alcalde de esta capital, hemos recibido la memoria leída en la solemne distribución de premios á los niños de las escuelas públicas municipales en el día 18 del corriente, y escrita por el señor Caldevilla y Sevilla.

Agradecemos la atención.

El ministro de la Gobernación ha admitido la renuncia del alcalde del ayuntamiento de Bermillo de Sayago á don Francisco Esteban Fuentes.

Con motivo de la mucha aglomeración de gente que se reúne en las estaciones á la llegada de los trenes que conducen repatriados, la compañía de los ferrocarriles de Madrid, Cáceres y Portugal y Oeste de España, ha dispuesto prohibir la entrada en los andenes á las personas que no pertenezcan á ninguna comisión de socorros.

Repatriados llegados á esta capital el día 21, por la línea de Astorga.

Cabo Ramón Silva, de Andavías.
Soldados Leandro Núñez, de Nuez.
Felipe Calvo, de Trabazos.

ARRIENDO

Se arrienda una magnífica bodega, con ocho cubas, sita en la Travesía del Salvador número 4.

Para tratar: Mercado del Trigo, 34.

Se venden varias máquinas de coser en primera usa á mitad de precio y á experimentar, sistema Singer modernas.

Calle del Riego, Rafael Crespo.—Carpintería.

Teniendo costumbre todos los años de celebrar en el pueblo de Villarrín de Campos la festividad del Cristo de los Aflijidos, el alcalde de dicho pueblo reclama del señor Gobernador civil tres parejas de la benemérita para los días 24, 25 y 26. presente mes.

Desde el día 1.º hasta el 29 de Octubre próximo se halla abierto el pago en la Depositaria pagaduría de Hacienda de esta provincia de los recargos municipales del impuesto de cédulas personales del actual año económico.

Se alquila el piso segundo de la casa núm. 22 de la calle de San Andrés, y buenas habitaciones en la planta baja, incluso paneras, próximas al Mercado del Trigo.—Para tratar, con la dueña en la misma casa.

ARRIENDO

Se hace de una bodega en muy excelentes condiciones y en punto céntrico de esta ciudad.

Tiene tres buenas vasijas, dos de 12 y una de 10.

Viuda de Vara, Plazuela del Salvador, Zamora.

SE VENDE la casa número 14 de la calle de S. Juan de las Monjas y un corral contiguo á la misma.

En la Administración de este periódico informarán.

El *Boletín Oficial* de la provincia, publicará en breve la relación de los vencimientos por plazos de bienes nacionales correspondiente al mes de Octubre próximo.

Servicio telegráfico.

De ayer.

Anoche á las nueve recibimos los siguientes despachos de nuestro corresponsal especial señor Sánchez Ortiz, correspondientes al servicio de *Ultima hora*.

Madrid 21 (11,15 m.)

Llegó Santander Cervera, nada extraordinario, desembarcaron Cervera, Eulate, Chacón. Tormentas, Sevilla ocasionaron 60 muertos.

Reina indultado mitad pena soldados Cuba sufran la aflictiva, totalidad indulto penas correccionales, Decreto está firmado.

Llegaron Manila 295 prisioneros españoles de los que hallábanse Cavite, 2000 enfermos, Manila, han intentado envenenar Aguinaldo que se ha salvado, muriendo su criado.

Como ven nuestros lectores, no es posible luchar contra las deficiencias de un servicio, que estima secundario lo que en todos los países aprecian principal, que es el público.

De nada sirven nuestros desvelos y sacrificios, mientras una mano poderosa y una inteligencia que se inspire en lo equitativo, no ponga coto á lo que hoy la prensa sufre con menoscabo de sus intereses y los del público.

Tengamos todos paciencia, porque está visto que con las protestas nada conseguiremos.

DE HOY

Madrid 22 (12,15 t.)

Nuevas declaraciones de Augusti.

El excapitán general de Filipinas, véase constantemente asediado por los periodistas y corresponsales de San Sebastián, que le interrogan á causa de la capitulación de Manila y situación de aquel Archipiélago.

La única novedad de las recientes declaraciones del general Augusti, es que éste ha negado terminantemente, que su familia fuera prisionera de los yanquis.

Tal versión, que corrió por toda la prensa con visos de la mayor verosimilitud, carece en absoluto de fundamento.

Madrid 22 (1 tarde.)

Evacuación de Puerto Rico.

Ha quedado por completo terminada la evacuación, por las tropas españolas, de los pueblos de Aibonito, Barrosi y Barranquitas, en la isla de Puerto Rico.

Madrid 22 (1,15 t.)

Explosión en Cádiz.

Se ha recibido un telegrama de Cádiz en el que se da cuenta de una terrible explosión de pólvora ocurrida á bordo de dos barcos.

El pánico fué espantoso sin que hasta la fecha se tenga noticias de haber ocurrido desgracias personales.

IMPRENTA CALAMITA

LOS ANCIANOS, LOS TISICOS,

LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea mortal casi siempre,

LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante,

LOS NIÑOS en la dentición y destete; los que padecen **CATARROS Y ÚLCERAS DE EL ESTÓMAGO** y en general todos los que padecen

VÓMITOS Y DIARREAS, CÓLERA, TIFUS ó cualquier indisposición del tubo digestivo, así como

AFECCIONES HUMEDAS DE LA PIEL, se **CURAN PRONTO Y BIEN CON LOS**

SALICILATOS de BISMUTO y CERIO de VIVAS PÉREZ

Preguntad si dudais á verdaderas eminencias médicas de todas partes que los recomiendan como medicamento insustituible.

Pídanse en todo el mundo en las principales Farmacias y Droguerías **SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO DE VIVAS PÉREZ**

SE ARRIENDAN

el piso entresuelo de la casa número 43 de la calle de San Andrés, capaz para oficina ó despacho y una magnífica panera.

Darán razón, Santa Clara, número 9, principal.

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.



RELOJERIA SUIZA

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

PAPELES PINTADOS DE ESPERATO ROBLEDO PLAZA DEL FRESCO ZAMORA

El dueño de este establecimiento, ofrece á su clientela y al público en general una numerosa y bonita colección en papeles pintados de más de 5.000 dibujos desde el increíble precio de 25 céntimos la pieza hasta 25 y 30 pesetas.

En yeso, Cal hidráulica, Cemento, Baldosín, Teja plana, azulejos y Caña para techos, ya sabe el público cuenta siempre en este establecimiento con una buena existencia y sus calidades son inmejorables.

NO CONFUNDIRSE Esperato Robledo, Plaza del Fresco.—ZAMORA

SE NECESITAN Oficiales Ajustadores, Torneros y Forjadores, **VALLADOLID EN TALLERES DE MIGUEL DE PRADO**